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計劃於計劃於77月月2323日開幕的東京奧運會備受全球關注日開幕的東京奧運會備受全球關注。。香港過去均透過商業競爭決定轉播權誰香港過去均透過商業競爭決定轉播權誰
屬屬，，一旦落入收費電視台之手一旦落入收費電視台之手，，市民只能到酒吧茶餐廳或付費收看賽事市民只能到酒吧茶餐廳或付費收看賽事。。惟新冠肺炎疫情嚴重打擊惟新冠肺炎疫情嚴重打擊
本港電視台經營環境本港電視台經營環境，，對斥巨資競投東京奧運轉播權均卻步對斥巨資競投東京奧運轉播權均卻步，，市民或連付費收看機會也沒有市民或連付費收看機會也沒有。。為使為使
港人能免費收看奧運賽事港人能免費收看奧運賽事，，特區政府首次打破商業競爭模式特區政府首次打破商業競爭模式，，出資購入奧運電視轉播權後交出資購入奧運電視轉播權後交
予香港予香港55間電視台直播或轉播間電視台直播或轉播，，為國家及香港運動員打氣為國家及香港運動員打氣。。參與的廣播機構須合共在免費及參與的廣播機構須合共在免費及
收費電視頻道上收費電視頻道上，，分別提供不少於分別提供不少於900900小時及小時及22,,000000小時的賽事廣播小時的賽事廣播，，且必須播放所有香港且必須播放所有香港
運動員出戰的賽事運動員出戰的賽事。。

劍擊重劍女將江旻憓：「知道香港觀
眾可以安全並安心地在電視機前欣賞比
賽，我們即使身在東京也會感受到他們的
支持，有大家的支持我們一定會積極為奧
運備戰，全力以赴爭取佳績。」

羽毛球「一哥」伍家朗：「之前東奧轉
播一直未落實，家人朋友都煩惱如何欣賞
我的比賽，現在問題總算是得到解決，作為
運動員無論任何情況都會全力以赴，不過能
夠得到香港市民的支持當然會有所幫助。」

乒乓球「一姐」杜凱琹：「有香港市民
的加油肯定對我們香港運動員有很大幫
助，家人朋友知道今次消息都好開心，今
屆奧運沒有現場觀眾，但知道大家都在
看比賽支持我們，我們一定會表現得
更好。」

輪椅劍擊女將余翠怡：「知道
政府會買轉播權當然是開心，作為
運動員都想看最高水平的國際賽
事，加上今屆香港有這麼多選手出戰，
甚至有能力去爭取獎牌，作為一分子，雖
然不能現場見證，但可以透過直播第一時
間為大家打氣也是樂事。」

單車隊總教練沈金康：「奧運
所體現的精神，在整個社會層面上，
尤其現在疫情的情況下，如果用一種
新的大家追求的精神，去推動整個社
會對抗擊疫情的信心的話，相信可以
起到很重要的作用，東京奧運沒有現
場觀眾，電視轉播會是讓市民感受奧
運精神的一個好方法。」

田先生（從事貿易
業）：政府做咗一件
好事，我最愛看籃
球及游水比賽，亦
希望支持香港的運
動員。

政府
做好事

黃 先 生（網 球 教
練）：政府今次的決
定是好事，爭取到
民心，希望電視台
屆時會轉播我最愛
的網球比賽。

爭取到
民心

張小姐（待業）：本
身對體育賽事興趣
不大，現時經濟不
好，政府有錢應該
用在抗疫和幫助有
需要市民身上。

錢該
抗疫用

行政長官林鄭月娥昨日在出席行
政會議前指出，市民十分期待

收看到四年一度的奧運，但直至去年
初仍未有香港的廣播機構與東奧播映
權持有人達成協議，多家廣播機構已
表明基於商業考慮，對購買轉播權有
保留，特區政府是基於市民期待、立
法會和運動界訴求下介入並購買轉播
權。她強調，由於購買轉播權是一項
需要高度保密的商業談判，按國際奧
委會規定，直至上周五與播映權持有
人、日本Dentsu公司簽約前不能向
外界透露。

東奧若因疫情取消 全數退款

林鄭月娥表示，現階段不能披露
涉及費用，但金額合理，且低於過往
兩屆奧運會由商營廣播機構所支付的
費用（2012年有線以1.2億元購入，
2016年無綫以約1.6億元購入）；合

約說明如因疫情令東奧取消，所繳付
費用會全數獲發還。她指出，該筆費
用將透過「藝術及體育發展基金」撥
款，基金現有結餘約26.2億元，資金
充裕，不會影響基金支持其他體育發
展項目。翻查資料，2012年及2016
年的倫敦及里約奧運，電視台以天價
投得播映權，卻分別錄得約3,000萬
元及1.5億元虧損。
特區政府於簽約後翌日已跟本港

5間持牌電視台達成共識，即免費電
視TVB、ViuTV、奇妙電視；以及收
費電視CableTV和nowTV，參與轉播
或直播。它們無須分擔播映權費用，
但須各自承擔所有轉播東奧的製作費
用。雖然電視台不用支付轉播權費
用，但它們須符合播放時數的要求，
且凡有香港運動員出戰的賽事必須播
放；所有在收費電視頻道提供的東奧
節目，亦會在其網上平台免費讓所有

市民觀看。同時，持牌機構亦須製作
宣傳東奧和推動本港體育發展的節
目，以及提供奧運片段供特區政府，
包括香港電台使用。

港台落選因缺資源人手

被問到為何香港電台不獲轉播權
時，林鄭月娥指純粹涉及能力問題，
港台無能力在短時間內購買轉播所需
的儀器、聘請更多人及派攝製隊到東
京，「我們不會偏心把轉播權給予收
視率高的電視台，其他收視率不高就
不讓它播，而是平均大家都可以
播。」
民政事務局發言人表示，無意改

變電視廣播市場的競爭環境，政府亦
無就其他夏季或冬季奧運會的電視播
映權與任何人進行磋商。政府現正與
電視廣播機構商討合作詳情，會適時
作進一步公布。
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東奧免費睇東奧免費睇
港府購轉播港府購轉播

疫下為運動員打氣疫下為運動員打氣 林鄭林鄭：：金額平過前兩屆金額平過前兩屆
李慧詩（單車）
8月4日場地單車凱林賽
8月7日場地單車爭先賽
已擁有一面奧運銅牌的李
慧詩當然希望今屆奧運可
再次躋身三甲甚至站上頒
獎台的頂端，里約奧運她
因「炒車」意外斷送獎牌
希望，今屆她抱着更強大
的自信捲土重來。

劉慕裳（空手道）
8月5日
空手道女子個人形
空手道首次納入奧
運項目，劉慕裳憑
藉世界排名第四的
成績取得奧運入場
券，足證劉慕裳具
備在奧運爭奪獎牌
的能力。

何詩蓓（游泳）
7月26日
女子200米自由泳初賽
何詩蓓今屆奧運最有希望
染指獎牌的項目是200米自
由泳，她今年內已兩度打
破亞洲紀錄，以現役泳手
成績而言僅次於美國名將
列迪姬，被外界視為東奧
獎牌的有力競爭者。
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江旻憓（劍擊）
7月24日 女子重劍個人賽
7月27日 女子重劍團體賽
經過5年磨練，江旻憓由里約奧
運的新鮮人蛻變成現今的港隊台
柱，今屆奧運更為港隊打頭陣率
先登場，經過兩次嚴重傷患及疫
情洗禮，這名27歲的「傻大姐」
向頒獎台展開
衝擊。
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特區政府破格動用公帑購入今屆奧運播
映權，再免費轉交5間本地電視台播放，包括
無綫電視、有線電視和奇妙電視、nowTV及
ViuTV，五台對此表示歡迎，各自會承擔轉播
的製作費。
日本東京奧運會將於7月舉行，全港巿民

屆時可透過本港5間電視台欣賞各項賽事。無
綫電視表示，欣悉政府成功購入東京奧運電
視播映權，今次安排能讓全城共享盛事，電
視台亦將一如以往，投放最專業團隊及資
源，為觀眾報道最全面的東京奧運會及為選
手打氣，全力直擊賽事實況，播映安排亦將
盡快公布。
有線電視表示，有線新聞台及有線體育

台將挑選港人關心的項目於旗下的有線體育
台（高清601/標清661）、SportsPlus1（高
清602/標清662）、SportsPlus2（高清604/
標清664），或SportsPlus3（高清605/標清
665）轉播相關賽事。奇妙電視則表示，會在
77台香港開電視及76台香港國際財經台轉
播，會投放適當資源製作奧運節目，亦會邀
請專業嘉賓評述，冀與觀眾一同見證國家隊
及香港運動員參賽的每一個精彩時刻。
至於nowTV 及ViuTV亦表示，市民可透

過ViuTV、nowTV、now E及各相關平台，欣
賞今屆奧運，電視台會致力播放本地運動員
參加的賽事，讓市民為香港隊打氣。至於詳
細播放安排，會盡快公布。
對此，香港體育學院（體院）對香港特

區政府成功購入東京奧運會電視播映權，表
示歡迎及支持。主席林大輝表示，由5間持牌
電視台免費轉播，讓香港市民免費觀賞奧運
賽事是一個明智和正確的決定，符合公眾人
士及體育界的期望，為香港社會及體育界帶
來正能量，有助推動香港體育運動發展。

政府昨日公布購得今屆東京奧運會轉播權，交由五家電視
台廣播，香港體育協會暨奧委會副會長霍啟剛獲知好消息也感
到很開心，因終可以爭取到全城投入睇奧運。
霍啟剛表示，距離奧運只剩兩個半月，港隊已經取得超過

30張奧運入場券，國家隊亦都取得超過250張奧運入場券：
「好開心轉播權安排終於落實，我哋全港市民可以為佢哋打打
氣啦！我希望未來呢段時間，政府要繼續同電視台洽談，做好
奧運相關嘅製作，確保我哋可以睇到每一個香港運動員嘅風
采；同時都要推動社區參與，營造氣氛全城投入；未來呢啲奧
運比賽片段點樣充分利用，例如喺學校推廣，喺康文署場地播

放等等，政府都要有全盤規劃，利好體育界長遠發
展！」他希望能做到全城睇奥運，全城投入！

霍啟剛：
推社區參與造勢

港將帥感開心
獲支持爭佳績

市民心聲
有讚有彈

■

林
鄭
月
娥
到
體
院
了
解
運
動
員

備
戰
奧
運
情
況
。

政
府
新
聞
處

■■李慧詩李慧詩
■■劉慕裳劉慕裳

■■沈金康沈金康

■■江旻憓江旻憓

■■何詩蓓何詩蓓


